



Publicaciones

¡Qué fácil es calcular los costos! Cómo calcular los costos de producción en el cultivo de papa

Olga Molina de Paredes, 2008. ULA, Consejo de Publicaciones
Colección Ciencias Económicas y Sociales. Serie Contaduría

Siendo la agricultura el conjunto de acciones necesarias para convertir materias primas en materias vegetales, bajo la condición de no deteriorar el terreno en que se desarrolle tal actividad, el proceso de producción del rubro papa comprende varias etapas o fases, cada una de las cuales genera costos.

Así, el agricultor debe llevar un control adecuado de éstos, lo cual redundará en múltiples beneficios a la hora de planificar y tomar decisiones relacionadas con la próxima cosecha y hasta con la comercialización del producto.

En este manual se presentan dos maneras de calcular los costos de producción de la papa: una por fases del proceso productivo y otra por elementos del costo de producción. Sea cual fuere la que se utilice, se obtendrá información muy valiosa.

Crónicas de historia universitaria. Rescate de una memoria histórica extraviada y desconocida de la Universidad de Los Andes

Alí López Bohórquez, 2008

ULA, Consejo de Publicaciones, CDCHT

Estas *Crónicas* son producto de la ardua labor de investigación, búsqueda y recopilación que el autor ha llevado a cabo para ofrecer en treinta y siete apartados la más documentada y panorámica evolución histórica e historiográfica de la universidad andina, y son editadas con la intención de no dejar morir la memoria, el legado y el aporte humanístico y científico de esa Universidad. En estas páginas, sencillas y gratas, aparece todo un repertorio de noticias, testimonios, datos y personajes que a lo largo de casi dos siglos han contribuido a vitalizar el devenir de esta ilustre casa de estudios.

Ildelfonso Leal. Cronista e historiador de la UCV

Manual de indicadores para instituciones microfinancieras

Ismaira Contreras de Ussher, 2008. ULA, Consejo de Publicaciones, CDCHT

Colección Ciencias Económicas y Sociales. Serie Administración

Las microfinanzas se han convertido en un área prioritaria de las finanzas modernas, por estar orientadas a la prestación de servicios financieros (ahorro, crédito y otros) a los sectores excluidos del sistema financiero formal, por medio de instituciones microfinancieras (IMF). Las IMF requieren un permanente seguimiento para garantizar su sustentabilidad y verificar si efectivamente están orientadas a ofrecer servicios financieros al sector menos favorecido, así como a disminuir el impacto generado en dicho sector. Una de las formas de hacer seguimiento a las IMF es por medio del cálculo de indicadores de impacto y financieros. Este manual desarrolla un grupo de indicadores financieros para evaluar la gestión de las IMF y determinar su sustentabilidad, tanto operativa como financiera, en el tiempo.

Publicaciones



Entre lenguas

Vol. 13, enero-diciembre 2008

Centro de Investigaciones en Lenguas Extranjeras, CDCHT

Una vez más, colocamos en manos de nuestros lectores una serie de trabajos de investigación producidos por académicos provenientes de distintas instituciones nacionales e internacionales. Los primeros dos artículos están relacionados con la fonética del español. Luego se presenta una investigación que consistió en explorar aspectos teóricos, metodológicos y estratégicos inherentes al andamiaje instruccional como elemento activador de procesos metacognitivos por parte del docente. También se reporta una experiencia pedagógica relacionada con la enseñanza de peticiones con verbos modales en una clase de gramática para estudiantes de inglés como segunda lengua.

El quinto artículo reporta las actividades extracurriculares realizadas por estudiantes de alemán, francés, inglés, italiano y japonés a nivel universitario. Le sigue el planteamiento de una discusión teórica de la manera en que las prácticas de aprendizaje de lenguas asistido por el computador necesitan apoyarse en las teorías de adquisición de segundas lenguas. Y, nuevamente, se abre espacio para que los estudiantes participen, mediante la reseña de una novela de Thackeray.

Dr. José Villalobos

Dikaiosyne

Año 11, No. 20, enero junio 2008

Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas, CDCHT

Este número ofrece temas de interés en el ámbito de Filosofía, Derecho y Sociedad, como: *El carácter analógico del valor; Derecho natural, Marx y la propiedad en Venezuela; Michel Foucault: la emergencia de una historia crítica; Justificación de la autoridad; La racionalidad dialógica gadameriana y la historia de mentalidades; Filosofía y socialismo: una aproximación a su inconciliabilidad; Lenguaje, pensar y arte (poesía) en el pensar del Ereignis de Heidegger; Un nuevo horizonte en materia de derecho de daños; El simbolismo del viaje, la nostalgia por la Edad de Oro y otros mitos en Don Quijote de la Mancha; y Acercamiento existencial al análisis de Edipo Rey de Sófocles.*

Antología Poética de Andrés Bello, desde el paisaje americano

Marco Aurelio Ramírez Vivas, 2008. ULA, Consejo de Publicaciones, CDCHT

Colección Ciencias Humanísticas

Esta obra pretende destacar el paisaje americano en la obra lírica del sabio caraqueño. Paisaje en el que Bello encerró sueños, ilusiones, desengaños y proyectos personales y colectivos de la América independiente de siglo XIX que emergía con esperanza henchida por un mañana mejor, aunque bajo nuevos peligros que atentaban contra su progreso material y espiritual. Por otra parte, esta *Antología* tiene el propósito de actualizar la información contenida en los poemas escogidos, sin tocar su moldura artística perdurable. El receptor actual desconoce palabras, frases y campos semánticos familiares para la época de Bello, pero que hoy no son moneda corriente. Por eso, las notas que apostillan estas composiciones se escribieron pensando en el receptor contemporáneo.

Mariano Nava Contreras

Publicaciones



Visión Gerencial

Año 7, No. 1, enero-junio 2008. Centro de Investigaciones y Desarrollo Empresarial, CDCHT

El equipo editorial de *Visión Gerencial*, durante los últimos seis años, se ha dedicado con esmero a plasmar en sus páginas las colaboraciones de especialistas y estudiosos en el área gerencial, en que confluyen diversas

disciplinas con el propósito de conseguir que empresas, instituciones de diferente índole, emprendedores, investigadores y hasta el mismo recurso humano, alcancen la excelencia en el desempeño de sus tareas y responsabilidades. El presente número es una buena muestra del interés de esta publicación por contribuir al debate y enriquecimiento de sus lectores en la amplia y compleja temática del desarrollo gerencial:

Olga Molina de Paredes. Docente e investigadora de Faces

MedULA

Volumen 17, No. 1, enero-junio 2008. Facultad de Medicina, CDCHT

Inicia esta edición con una reflexión acerca de la necesidad de que el tratamiento periodístico de los temas científicos sea abordado de forma ética y respaldado en la consulta a informaciones y expertos acreditados. Prosiguen el reporte de caso de un cistoadenoma seroso de ovario; el recuento de los factores de riesgo para síndrome metabólico en pacientes con hígado graso; e información acerca de las ventajas y de la técnica correcta para el uso de los inhaladores de dosis medida en pacientes asmáticos y personal médico.

Luego, se reportan casos de carcinoma adenoide quístico con marcada destrucción ósea, etmocefalia, y periodontitis y su relación con la diabetes mellitus. También se dan a conocer la hipocalcemia posterior a la cirugía tiroidea, el consumo de hierro y otros nutrientes en la dieta de preescolares, la incontinencia fecal y experiencias en el Programa de Sangre de la Cruz Roja en Venezuela.

Aprendamos a manejar nuestros recursos (Manual No. 1)

Ismaira Contreras, 2006. CDCHT

La investigación no sólo debe generar resultados académicos que se expresen en informes, artículos científicos, tesis y otros trabajos, los cuales llegan con un lenguaje técnico a un público selecto. Todo resultado de investigación, especialmente en el sector agrícola, debe concluir en un aporte significativo al mismo, traducido en conocimiento: técnicas sencillas para abordar los problemas del día a día e intercambio de experiencias que permitan mejorar el quehacer diario, tanto a los investigadores como a los productores.

Por tanto, se presenta este pequeño y sencillo manual, diseñado para el productor que posee pequeñas parcelas para sembrar, quien adquiere directamente todos los insumos requeridos para la siembra y cosecha y tiene una familia a la cual debe cubrir sus necesidades básicas de alimentación, educación y salud entre otras, con el dinero que obtenga, tanto de la cosecha como de otras fuentes de ingresos. De igual forma, el esquema presentado puede ser utilizado por aquellos que tienen su pequeña empresa organizada para administrar el proceso productivo de sus tierras.